

Soutenir 100 pour un toit

SOLIDARITÉ - Le collectif héberge onze familles en attente de régularisation de leur droit d'asile grâce à un réseau de 250 donateurs. Il a reçu un trophée de la Ville en 2022.

Le collectif briochin 100 pour un toit s'est constitué fin 2020. Enseignants et parents d'élèves s'étaient mobilisés pour loger une famille géorgienne dont les enfants étaient scolarisés à Saint-Brieuc.

« Sans nous ces personnes seraient à la rue »

L'association héberge actuellement onze familles déboutées du droit d'asile « dont une en passe d'être régularisée. » Elles n'ont droit à aucune aide, « alors qu'elles sont parfois ici depuis deux, quatre, six ans, souligne la présidente Josiane Le Métayer. Et

pour de bonnes raisons : menaces, guerre, vendetta ou pratiques rituelles. Sans nous, ces personnes seraient à la rue. »

Le collectif fonctionne grâce à 250 donateurs privés. « Ils s'engagent pour une durée d'un ou deux ans à participer aux frais de logement à raison de 15 à 20 € en moyenne. » Le collectif s'appuie aussi « sur un réseau de propriétaires et une agence immobilière bienveillants. »

100 pour un toit finance le loyer et les charges avec « un contrat d'engagement réciproque, parfois une contribution des familles. Deux référents par foyer leur rendent visite chaque semaine. »

L'association recherche des bénévoles pour intervenir auprès des familles, des donateurs et adhérents, des propriétaires prêts à proposer des loyers raisonnables.



Josiane Le Métayer, à gauche, en compagnie d'une famille hébergée grâce au collectif.
@ Néréa Brouard

CONTACT

100pour1toit.st-b@laposte.net,
06 81 94 56 24.

Des artisans solidaires

COMMERCE ÉQUITABLE

Artisans du Monde, c'est une boutique sur un modèle original : elle est exclusivement tenue par des bénévoles autour des valeurs du commerce équitable. « Nous voulons une rémunération juste et pérenne des producteurs, pour qu'ils puissent faire vivre leurs familles. Nous sommes attachés à la transmission de leurs savoir-faire, au respect de leur environnement local, expliquent la présidente Francia Jaffrain et les bénévoles. Nous connaissons les coopératives avec lesquelles nous travaillons. »

Issus de 47 pays d'Asie, d'Amérique latine et d'Afrique, les produits sont alimentaires à 60 %, sinon artisanaux. Ils en valorisent les savoir-faire et utilisent très majoritairement des produits naturels.

On trouve ici des jouets, des tissus, des bijoux, divers objets de décoration et autres produits cosmétiques. Noël est un temps fort de la boutique !

L'association aimerait renforcer l'équipe de 15 bénévoles pour élargir les horaires (ouvert les après-midi, journée complète mercredi et samedi, fermé le lundi) et assurer des interventions dans les écoles.



Une partie des bénévoles. Ils ont pris goût au commerce et apprécient l'ambiance dans l'équipe.

ADRESSE

5 rue Houvenagle

Supermarché coopératif

La Briochaine veut créer un supermarché coopératif et participatif en 2024. Elle recrute ses futurs consommateurs. Car ils seront aussi propriétaires et bénévoles, à raison de 3 heures par mois. Ils feront fonctionner le magasin. Grâce à ce modèle, cette épicerie veut proposer des produits alimentaires et du quotidien sains et responsables, en privilégiant les circuits courts, les prix accessibles. L'association le voit comme une « alternative à la grande distribution, pour construire une consommation différente ».

CONTACT

bienvenue@
labriochaine.fr
06 84 18 67 44